

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

PERIÓDICO CONCERTADO

Año XII

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA
Tortosa.—Sábado 1.º de Marzo de 1919

Redacción y Administración
Mercaderes, 4 Patronato Obrero Católico

Núm. 3.0526

(De nuestra colaboración)

SUEÑO HORRIBLE

Acababa de regresar a mi domicilio después de un paseo alrededor del Port Vieux de Marsella. El vapor «Santa Cruz» descargaba algunos bultos de aceite de Tortosa, y después de hacerme cargo de la expedición, y dar las órdenes oportunas para trasladarlos al almacén de nuestra propiedad, tomaba el camino de mi casa sita en la Rue Gambetta, no lejos del Gave.

Empiezo a leer los periódicos de la tarde y con asombro veo bajo títulos con grandes letras que ha estallado la revolución en Barcelona y que las turbas sindicalistas siembran por la ciudad el incendio y la ruina y que las tropas son impotentes para contener a los revolucionarios.

En esto llega inopinadamente un empleado de telégrafos y me entrega un parte procedente de Tortosa con estas palabras: VENTE ENSEGUIDA, REVOLUCIÓN HORROROSA, TORTOSA ARDIENDO, ARTURO.

La noticia me llena de espanto; quisiera acudir al telégrafo para pedir más noticias, pero en vista de la gravedad del parte, prefero tomar el primer tren para marcharme a Tortosa. Al llegar a la estación se me dice que el tren no puede pasar de Cerbère. Por lo que resuelvo tomar pasaje en el primer vapor que salga del puerto con rumbo a Barcelona.

Al fin puedo embarcarme, y no sin sobresalto y espantado por las noticias de Tortosa dejo la ciudad de Marsella con rumbo a España sin saber lo que en ella me espera.

Son las diez de la noche. Imposible conciliar el sueño. Al amanecer estamos en aguas de España. El vapor surge majestuosamente las aguas del mar completamente sosegadas, las gaviotas siguen revoloteando sobre la estela del buque. De pie junto a la borda voy siguiendo los contornos de la costa. Todo aparece tranquilo.

Al fin se descubre el Tibidabo, luego Montjuich y enseguida la ciudad condal, sobre la que se cierne pesada atmósfera de humo de los formidables incendios.

Al desembarcar se nos hace saber que no circula ningún tren, que la huelga general con todos sus horrores se ha declarado en las principales poblaciones de España, que el Ejército no puede restablecer el orden, que patrullas de bandoleros siembran el espanto por campos y ciudades, y también... que los puentes sobre el Ebro en Tortosa han sido volados con dinamita.

¿Qué hacer? Por fortuna unos viejos marineros nos indican que algún vapor suplirá la falta de trenes y que dentro dos horas sale uno con rumbo a Vinaroz y Castellón. Me hago trasladar a él inmediatamente y lleno de febril ansiedad parciéndome cada hora un siglo, al fin levanto anclas y el vapor recorre perzosamente el trayecto entre Barcelona y Vinaroz.

Llegamos al puerto de esta ciudad ya entrada la noche. Me procuró un carruaje y a todo el correr de los caballos me hago trasladar a Tortosa.

El cochero me mira de vez en cuando sorprendido por mi visible azoramiento, y al fin entendiendo que vengo del extranjero empieza a contarme las calamidades que ha presenciado.

Al fin llegamos a la cuesta de Vinallop. Desde la altura de la cuesta aparece el llano de Tortosa y la ciudad completa-

mente a oscuras sin más luz que la producida por las llamaradas de algún edificio incendiado avivadas cuando sopla un poco de viento.

Por fin llego a la casa de X... en la huerta de San Vicente.

Mis colonos me cuentan los horrores que ha presenciado Tortosa en estos cuatro días últimos. Iglesias incendiadas, sacerdotes asesinados, dos canónigos perseguidos a tiro limpio, muriendo, acibillados de balas, los principales almacenes del ensanche saqueados y destruidos y asesinados muchos de sus dueños, incendiados el registro de la propiedad, la sucursal del Banco de España y Banco de Tortosa, más de quince guardias civiles muertos o heridos gravemente, las barricadas en muchas calles, la casa de la ciudad y los puentes del ferrocarril volados con dinamita, la catedral ocupada por las tropas... ¡qué horror, Dios mío! Muertos y heridos de la tropa y del pueblo, muchos, muchísimos; y a todo esto la bandera sindicalista ondeando en algunos edificios respetados por las turbas.

Me paso la mano por la frente preguntándome si estoy soñando... Al fin puedo ver a mi querido Arturo. ¿Qué ha pasado? ¿Cuéntamelo todo!

—Te lo diré en pocas palabras. Estamos en la miseria. Nuestros valores, la caja de caudales, nuestra casa del ensanche todo ha desaparecido. Horrible, horrible!

—¡Horrible, horrible! voy repitiendo, ya presa del mayor espanto.

—Justicia de Dios! nos dice mosén Z... que se ha salvado de una muerte segura, huyendo de la ciudad. Tortosa ha expiado su pecado. Los ricos de Tortosa han atendido mucho, muchísimo al saneamiento de sus negocios y han obtenido ganancias fabulosas, pero no se han acordado del obrero. Blasfemaba este, perdía su religión; ¡qué importa, se decían los capitalistas, mientras mis negocios no sufran mengua? Allí había un Patronato alrededor del cual, de haberlo protegido, se hubieran congregado excelentes obreros que no se hubieran dejado engañar por los revolucionarios, pero el Patronato era despreciado o mirado con desdén. Muchísimos jóvenes hubieran hallado su salvación en el patronato de la Sagrada Familia, donde sacerdotes abnegados y fervorosos seglarés ayudaban con lo que permitían sus fuerzas y recursos, pero aquella Tortosa riquísima, aquellos capitalistas sin más Dios que el oro, les dejaban abandonados y aquella obra tan necesaria y destinada a salvar a Tortosa no podía realizar toda su misión por falta de recursos... Qué más! El buen sacerdote iba hablando, soltando verdades tremendas y acusaciones irrefutables que a Arturo y a mí y a todos los que le oían nos obligaban a bajar la cabeza, rojos de vergüenza, y a decir:—es verdad, justicia de Dios, la tenemos bien merecida. No quisimos despreciarnos de una pequeña cantidad en favor de las obras encaminadas a resolver íntimamente los pavorosos problemas sociales y he aquí que en pocas horas la revolución nos ha privado de todos nuestros bienes.

El vivo y alegre sonar de las campanas de la iglesia vecina me despertó... Instintivamente, medio vestido, me asomé a la ventana para contemplar el incendio y el aspecto de la ciudad en plena revolución.

Todo había sido un sueño. Tortosa, tranquila y trabajadora, rebotaba de animación; los puentes del ferrocarril estaban firmes sobre sus pilas tras las locomotoras lanzaban de vez en cuando agudos silbos y arrastraban pesados convoyes con atronador estrépito.

Nada de incendios ni asesinatos. Nada de violencias.

Respiré. Pero desde aquellas horas de

terrible angustia y a causa de la impresión que me causó el horroroso sueño, me pregunto con frecuencia: ¿Dios mío, serán necesario que una revolución sangrienta, nada improbable caiga sobre Tortosa como una avalancha de destrucción y que solo a fuerza de vuestros justos y terribles castigos tengan, los ricos, sentimientos más cristianos y hagan mejor uso de sus riquezas y, pobres y ricos, se abrazan al fin como hermanos en Jesucristo?

¡Jesús, Redentor divino, iluminadnos y salvadnos!

AURELIO

NARRACIÓN DEL SÁBADO

El progreso

—Traigo una buena noticia, Juanón. Las minas de hierro de este término van a ser explotadas en breve por una poderosa compañía bilbaína. El mismo sindicato de banqueros vizcaínos se compromete a beneficiar simultáneamente los minerales de carbón de la vecina sierra de Picos Pardos.

Esto dijo Nemesio, mozo sin experiencia ni cultura, que por haber trabajado algunos meses en el *Midi* francés se consideraba un superhombre y creía el cándido no con el candor sublime que da la fe, sino el que infunde la ignorancia—que toda la dicha humana estriba en el progreso material.

Juanón, hombre que peinaba canas, de experiencia y cultura nada común, le replicó con estas austeras palabras: —Bien venido sea el progreso, si no ha de menoscabar la piedad de mi pueblo, pero desde luego renuncio a esos bienes si han de traer aparejada la impiedad que es fuente de todos los males.

—Pues yo opinó que con religión y sin religión el progreso es siempre bueno.

—Quiera Dios que no tengas que arrepentirte.

V las noticias que Nemesio difundió por el pueblo, las que con fría reserva acogió el bueno de Juanón se confirmaron. En poco tiempo quedó construido un ferrocarril minero; se abrieron galerías profundas en las minas extrayendo una riqueza incalculable; se levantaron grandes y extensas barridas de edificios modernos y de modestas, pero limpias y cómodas, viviendas obreras.

Era el progreso en marcha. Pero con el progreso desapareció la tranquilidad y la honradez de la gente pueblerina. Un alud de capataces y de mineros corrompidos por los vicios más abyectos desmoralizaron la población.

En todas las calles se abrían cafés cantantes, tabernas, cafés con camareras; garitos; las hijas del prostíbulo y los tahures más despreciables extendieron una ola de cieno por la población antes tranquila y cuyas morigeradas costumbres habían sido el espejo de toda la provincia de Teruel.

Y no era solamente la higiene moral sino la higiene física lo que había huído, porque con la seducción del oro; con la fascinación que sobre la miseria ejercen las posibilidades del lujo cuando la piedad no es muy sólida, cuando la fe no es muy ardiente, se habían extendido como la viscosa urdimbre de una araña negra, hija del espíritu del Mal, las enfermedades más inmundas y vergonzosas que acaban por producir la degeneración de la especie.

Tales fueron los frutos del progreso industrial en Cenuela. Era el progreso en marcha, pero llevando por maquinista a Lucifer, no al ángel de blancas alas que guía la civilización por caminos de luz.

111

Nemesio fué a casa de Juanón a comunicarle sus sinsabores.

—Vengo a decirle—insinuó—que no estaba V. desprovisto de razón al menospreciar el progreso cuando no va acompañado de la religión; del espíritu del cristianismo. Mis dos hermanos Carlos y Donato están matando a disgustos a mi buena madre. Se han contagiado de los vicios de esa canalla de las minas. Se embriagan con frecuencia; casi todo el salario que ganan lo dejan en el tapete verde; cuando no se les ve en los garitos es que frecuentan los cafés con camareras. Y esto es un semillero de disgustos para nuestro hogar.

«¡Bien nos decía el cura del pueblo que el pararrayos para todos los males era la bendita cruz del campanario; que la verdadera felicidad solo se consigue en el regazo de la fé cristiana».

Juanón repuso moviendo melancólicamente la cabeza:—Ahora es algo tarde para reconocer esas verdades. Pero así como en grandes epidemias se forma un cordón sanitario, para la pandemia social que ha invadido el pueblo hemos de oponer el aislamiento. Los de creencias más sólidas nos dedicaremos a extender nuestro proselitismo, hasta que esos miserables no tengan más remedio que capitular y rendirse o abandonar esta tierra de hidalgos y de cristianos que ellos han envilecido y que solo con la vuelta a la fé puede recobrar la felicidad y el sosiego de sus días de pobreza mercantil, pero de grandeza espiritual envidiable.

SIMBAD EL MARINO

Tortosa 27—2—1919.

El hambre

Este pavoroso problema, que adquiere de día en día mayor y más triste actualidad, tienen como origen un falso principio ideológico; como base, un desordenado apetito, y como fin, un cataclismo resonante y sangriento, si no se atacan de raíz el origen y base antes señalados.

El origen estriba en el erróneo concepto que se tiene de la libertad de contratación; hay cabezas muy bien organizadas en todos los órdenes, que llevan todavía encasquetado el morrión de miliciano, y cuyas ideologías cristalizaron en materia insoluble a todos los reactivos modernos, allá por la época de la Gloriosa.

Para estos seres sólo existe en el mundo una doctrina: el liberalismo, y un principio inmovible; la libertad individual; y abroquelados en ambos y rememorando ideologismos mandados enterrar, rasgan, indignados, sus vestiduras, cuando alguien, fundándose en los derechos sociales, que son superiores a los individuales, exige o propone, en nombre de los primeros, que se cernecen o limiten algo los segundos.

Por ello rechazan toda idea o procedimiento que merme la libertad individual más absoluta. (que en buen castellano se traduce en estos tiempos por la facultad de hacer cada cual lo que le dé la gana); por ello, no es raro oír de boca de personas autorizadas, al proponer como remedio a muchos males que nos aquejan, el que se decretase por el Gobierno la Asociación obligatoria, con objeto de regular la producción, explotación y venta de los productos, frases como les siguientes: «Yo

nunca apoyaré semejantes pretensiones, porque va directamente contra la más preciada conquista del siglo XIX, que es la libertad individual.»

Ante contestaciones como la transcrita no caben argumentos; sólo debemos asombrarnos de que se den precisamente en el siglo XX.

Sentadas esas premisas no hay que esforzarse en llamar a las consecuencias; si la libertad individual que se defiende tan ardorosamente por muchos espíritus que presumen de cultos y avanzados, es la única norma para regirnos, no nos quejemos de que, los que dentro de sí le levantan un trono, procuren que ante él se rindan todos y les presten vasallaje, por la única razón que les sirve de norma; porque pueden hacer lo que les dé la gana, con la de conseguir su fin, que no es otro que el de enriquecerse cuanto antes.

Y todos éstos son la nube de intermedios avarientos, que se levantan como gigantescas esponjas entre el productor y el consumidor, chupando alternativamente la substancia de uno y de otro, y dejando a la postre sin jugo ni savia, a entrambos.

Hasta que no se suprima esa plaga, hasta que no enterremos definitivamente los necios principios liberales y los sustituyamos por los sociales; hasta que no se obligue al productor a que se asocie para regular la producción, y con ella regular el precio y suprimir el intermediario, no tendremos solución alguna a los problemas planteados.

Venga, pues, cuanto antes esa única solución, capaz por sí sola de resolver el problema del hambre, sin las estridencias que seguramente producirá si no se aplica tan enérgico remedio, pues no hay razón alguna para que las subsistencias de todo género sean encarecidas por el intermedio, a veces con el doble de su valor, llegando a manos del consumidor con un sobreprecio, reñido con las más elementales necesidades del vivir; y si hay rezagos, que en nombre de principios e ideologías mandadas retirar, se oponen a ello, obligueselos a la fuerza, que nunca se empleará ésta mejor, que en resolver el agudo eminente y desconcertante problema del hambre nacional.

Cámara Oficial de Comercio

En contestación a las varias protestas elevadas por la Cámara Oficial de Comercio, de esta ciudad contra la elevación de las tarifas ferroviarias se ha recibido el siguiente telegrama:

Ministro de Fomento a Presidente Cámara Comercio.

Contesto su telegrama manifestándole que las compañías ferroviarias pueden retirar sus tarifas especiales virtud de la facultad que les confiere el Reglamento de policía de ferro-carriles siempre que aquellas lleven un año de vigencia. La administración no puede obligar a que las Compañías pongan en vigor tarifas especiales pues solo la general es obligatoria. Le saluda.—M. F.

Además se cursaron ayer los siguientes como réplica a varias afirmaciones hechas por el Sr. Ministro de Hacienda, en el Congreso contestando la interpelación sobre la misma cuestión tarifaria.

Ministro Hacienda.—Madrid. En contestación afirmaciones hechas sesión Congreso ayer sobre elevación tarifas ferroviarias solo refiérese a expediciones menores cien kilos, puedo asegurar vucencia que este comercio desde primero de año actual viene pagando aumento toda clase de expediciones cualquiera sea su cantidad, peso obligándose abo-

Talleres de carpintería mecánica, artística y dorados de F. VICENTE BENET
Herederero de Vicente Benet
 Antigua y acreditada casa fundada en 1823.
PLAZA DE MOSEN SOL (Plaza del Rastro)

En estos talleres se construyen toda clase de Altares, reparaciones de dorados, etc., a precios sumamente económicos.

BANCO DE ARAGON
Sucursal de Tortosa:
Caja de ahorros y toda clase de operaciones de Banca
HORAS DE OFICINA: De 9 a 13 y de 16 a 17.

El nuevo Deán de Barcelona

Grata, agradabilísima sorpresa recibimos ayer al circular la noticia de que don Alfonso XIII había firmado el nombramiento de Deán de la catedral basílica de Barcelona, a favor del que tan dignamente lo es de esta catedral tortosina, nuestro respetable y querido amigo el muy ilustre Lcdo. D. Pascual Llópez Pomares.

Naturalmente que hemos de sentir en lo más hondo de nuestra alma, la ausencia, la partida del ilustre prebendado, que durante los ya largos años que ha convivido con nosotros, se ha sabido granjear amistades sinceras y generales simpatías; mas por esto mismo, porque se le quiere y estima de verdad, nos complace en grado sumo, la alta y merecida distinción de que acaba de ser objeto.

Y EL RESTAURADOR ha de congratularse y en cierto modo envanecerse de los triunfos del señor Llópez Pomares, porque a este católico diario le cupo el honor de tenerle por censor, muy discreto, y por muy celoso presidente de la Junta de Orientación, en el desempeño de cuyos cargos recibimos de él sabios consejos e inequívocas pruebas de la nobleza de su corazón, de las relevantes dotes de que está adornado.

Como justo homenaje a sus singulares méritos y hasta como un acto de compañerismo al que por tantos títulos es acreedor a nuestra admiración y a nuestro afecto, vamos a extraer algunos datos biográficos, que, con más elocuencia que las palabras, constituirán la mejor ejetoria del que pasa a ocupar uno de los más eminentes cargos en la Iglesia de la capital de nuestro Principado.

El muy ilustre Lcdo. D. Pascual Llópez, nació en 23 de Junio de 1872 en la villa de Santa Pola, diócesis de Orihuela.

El año 1887 ingresó en el Seminario Conciliar de Orihuela, y durante sus estudios eclesiásticos obtuvo siempre la calificación de *Meritissimus*, ganando una beca entera fundada por el difunto Sr. Obispo Dr. D. Victoriano Guisasaola, y antes de su consagración sacerdotal, ya fue nombrado Catedrático del referido Seminario, explicando diferentes asignaturas.

En las Temporadas de la Santísima Trinidad de 1897, fué ordenado de Presbítero por el Ilmo. y Rvdmo. Sr. Dr. D. Juan Maurá y Gelabert, Obispo de Orihuela.

En Julio de 1893, opoó a una canonía vacante en la S. I. Metropolitana de Valladolid, siéndole aprobados por unanimidad sus ejercicios literarios.

En 27 de Mayo de 1901, tras brillantes

oposiciones, fué nombrado Canónigo de la Iglesia Colegial de Alicante.

La hermosa ciudad levantina guardará imperecedero recuerdo del fecundo apostolado, del incansable celo con que nuestro ilustre biografiado trabajó en obras de beneficencia y de propaganda religiosa.

En síntesis—la extensión del presente trabajo no permite más—diremos que fué Director de la Archicofradía de Hijas de María Inmaculada y Santa Teresa de Jesús; Presidente de honor de las Conferencias de señoras de San Vicente de Paúl; Director del Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza de San Luis Gonzaga, incorporado al Instituto Provincial y Técnico de Alicante, desempeñando a la vez algunas cátedras; estableció en la iglesia de las Capuchinas la Congregación del Rebanito del Niño Jesús; Vicepresidente de la Liga Católica de Señoras y del Apostolado Obrero; Hermano Ministro de la Orden Tercera de Penitencia de San Francisco; fundador de la Asociación Católica de Sirvientas, etcétera, etc.

En 28 de Junio y 9 de Agosto de 1905 obtuvo las Licenciaturas en Derecho Canónico y Sagrada Teología, respectivamente, en la Universidad Pontificia de Valencia, con las notas de *Præclarissime*.

En 12 de Junio de 1906, después de brillantes ejercicios literarios, fué nombrado casi por unanimidad, Canónigo Magistral de Tortosa.

En Octubre del mismo año se le confirió el cargo de Director de las Escuelas Dominicales.

En Noviembre del propio año fué nombrado por Su Santidad el Papa Pío X Misionero Apostólico, y en Octubre de 1907 S. M. D. Alfonso XIII le favoreció con el cargo de Predicador y Capellán de honor honorario.

En Mayo de 1908 nuestro venerable Sr. Obispo Dr. D. Pedro Rocamora le nombraba Presidente del Centro de acción y estudios católico-sociales, fundado por su eficaz iniciativa en esta Diócesis.

En 6 de Junio del citado año se le eligió Censor y Presidente de la Junta de orientación de EL RESTAURADOR.

En Julio y Septiembre del mismo año tomó parte en las oposiciones a la canonía Magistral de Barcelona, mereciendo sus ejercicios la aprobación unánime; con la honrosa calificación de Sobresaliente, y obteniendo tres votos en el acto de la elección.

En Enero de 1910, fué nombrado Prefecto de Estudios de este Real Seminario Conciliar, y en Agosto del citado año, Rector de dicho centro; docente, del que ha sido Profesor de Derecho Canónico.

Ha sido, somitiendo otros muchos cargos, director regional de la Asociación de Sacerdotes de María, presidente de la Sección literaria y del Jurado del Certamen Constantiano, presidente fundador del Centro Diocesano de Unión Apostólica, director de la Cofradía del Santísimo, Prior de la Real Cofradía de Nuestra Señora de la Cinta y de la Corte de Honor, etcétera, etc.

Fué el iniciador y fundador de la devota práctica eucarística «El Día de la Paz» bendecida por el Prelado de Tortosa e indulgenciada por el Excmo. Sr. Nuncio y por casi todo el episcopado español.

En 17 de Diciembre de 1917 fué promovido a la dignidad de Deán de esta Santa Iglesia Catedral.

Vino de cosechero

Se vende a 25 céntimos el litro en el Teatro Principal.

Esta es, a grandes rasgos, la meritísima hoja de servicios de nuestro egregio amigo, a quien nos resta felicitar con toda la efusión de nuestros corazones por el nuevo laurel conquistado, justo tributo a los altos merecimientos de que dan pálida idea las incompletas notas biográficas escritas al correr de la pluma.

Vino de cosechero

Se vende a 25 céntimos el litro en el Teatro Principal.

Se vende a 25 céntimos el litro en el Teatro Principal.

Se vende a 25 céntimos el litro en el Teatro Principal.

Se vende a 25 céntimos el litro en el Teatro Principal.

Gabinete Oftálmico
 DEL
Doctor OLIVERES
 OCULISTA
 De los Hospitales y Escuelas de París
 Calle Rosa, 3
 TORTOSA

Consulta de 10 a 12
 Operaciones de 3 a 5

Dr. J. Ferré Traginer
OCULISTA
 Ex-ayudante del Dr. Lagrange de Burdeos
 González Chermá, 54-1. CASTELLÓN.
 (Frente a la posada de la Estrella)
 Consulta de 9 a 12

Por qué está clínica y laboratorio dental el preferido del público?

Porque con perfección satisfacen sus mayores exigencias y con rapidez completa a sus clientes.

Clinica dental MESTRE
 Frente Hotel La Barcelonesa
 TORTOSA

MARIN-DENTISTA
 Operaciones sin dolor
 Dentaduras artificiales
 ÚLTIMA PALABRA

Calle Estación-TORTOSA

Santoral y Cultos
 SANTOS DE MANANA

Santos Pedro de Zúñiga, Jovino, Basilio, Pablo, Heracleo, Secundila, Jenara, mrs.; Simplicio, P. Ceada, ob. Lucio, ob. Absalón, Lorgio, mrs.

La misa y oficio divino son de la dominica de Quincuagésima, rito semidoble segunda clase, color morado.

CATEDRAL.—Misa conventual a las 9 y 12. Misas rezadas a las 6 y 12, 8, 9, 11 y 12. Por la tarde a las 5 y 12 santo rosario en la capilla de la Cinta.

SAGRARIO.—Misas rezadas a las 5 y 14 y 7; en la primera, plática para adultos a las 8, la conventual con sermón.

SANTIAGO.—Misa rezada a las siete a las nueve, misa conventual con sermón. Por la tarde, a las dos y media, santo rosario y catequística.

San José.—Misa rezada a las siete y media, misa de comunión, Misa de acción de gracias, exposición, de S. D. Por la tarde a las tres y media, se cantan vísperas y función de desagravios, trisagio mote, sermón por el Rdo. D. Ramon Lafuente y abriendo la reserva y bendición con el Santísimo.

San Antonio.—Misas rezadas a las 7 y 8 1/2; a las 10 y 11 1/2, catecismo.

Colegio de los HH. de las CUELAS CRISTIANAS.—Misa a las 7 y 8 1/2.

SANGRE.—Misas rezadas a las 7 y 8 1/2.

PURISIMA.—Misas rezadas a las 7 y 8 1/2.

SEMINARIO.—Cuarenta Horas, Misa de siete y media, misa de comunión, Misa de acción de gracias, exposición, de S. D. Por la tarde a las tres y media, se cantan vísperas y función de desagravios, trisagio mote, sermón por el Rdo. D. Ramon Lafuente y abriendo la reserva y bendición con el Santísimo.

REPARACION.—Misa rezada a las 5 y 10 y 12. Se expondrá por la mañana las seis y media, se reservará las ocho y media; por la tarde se expondrá a las cuatro y media, a las seis y media, meditación, rosario y reserva.

El Apostolado celebrará los acostumbrados ejercicios durante la misa de siete y media y por la tarde a las cinco.

Siete Domingos de San José.—Sagrario, durante la misa de siete y media, a las siete y media; Reparación, a cinco y cuarto de la tarde; San Blas, a ocho durante la misa rezada.

MES DE SAN JOSÉ.—En el Sagrario durante la misa rezada de siete y media, San Blas, a las siete y media; Reparación, a cinco y cuarto.

LUNES.—Santos Emeterio, Celedonio, Mariano, Astorio, mrs.; Cupegunda, emp., velegiano, ob.; Eutropio, Basilio, Cleonice, Félix, Lucio, Fortunato, mrs.

La Misa y oficio divino son de la festividad simple, color morado.

CATEDRAL.—Misa conventual a las 9 y 14. Por la tarde, a las cinco y media, santo rosario en la capilla de la Cinta.

SAN BLAS.—Misas rezadas a las siete y media, 8 y 8 y 12.

SANTIAGO.—Misa rezada a las siete y media, misa conventual con sermón. Por la tarde, a las dos y media, santo rosario y catequística.

SAN VICENTE (FERRERAS).—Misas rezadas a las seis y media y nueve; por la tarde, a las tres, catequística.

SAN JUAN.—Misa rezada a las 6 y 12, a las siete y media la conventual.

SIERVAS DE JESÚS.—Misas rezadas a las siete y ocho.

LA VIDA RELIGIOSA DE LOS MARINOS

Rogaremos en especial para que los marineros conserven las ideas y practicas religiosas...

RESOLUCION APOSTOLICA

Trabajar con oraciones y con obras por el bien espiritual de los marineros.

Boletin Bursatil

Cambios facilitados por el Corredor Real de Comercio de esta plaza D. Ignacio de Ramon...

Ultimos cambios del 28 de Febrero 1919. Interior 4 por 100...

Table with financial data: Contado serie A, B, C, D, E, F, G, H. Amortizable 5 por 100. Libras esterlinas. Marcas.

Las farmacias de turno en el dia de mañana (domingo 2 de Marzo) seran la de D. Jose M. Canivell...

La TOS despues de LA GRIPPE es un verdadero peligro ya que termina la Tisis...

Reina mucho entusiasmo entre el elemento joven del Circulo Tradicionalista para la velada...

Ha llegado a esta ciudad D. Federico Caldero, oficial del Banco de Espana...

Se ha anunciado la subasta de las obras para la reparacion de la carretera de Castellon a Tarragona.

Muebles Panisello Exposicion de habitaciones

Moncada, 16. Tortosa. Telefono 186

El Gobernador civil de Tarragona ordena a los alcaldes que presten facilidades al personal de ingenieros geografos...

A consecuencia de haber prohibido el Sr. Gobernador la exportacion de arroz de esta provincia...

Siendo una de las enfermedades mas generalizadas en la sociedad actual la tuberculosis...

Por la Camara oficial Agricola de Amposta se hacen gestiones para que el Ayuntamiento les permita ejercer el servicio de la guarderia rural.

Con motivo de celebrarse mañana en las Casas Consistoriales el acto de la clasificacion de mozos del actual reemplazo...

Libreria Papeleria, objetos de escritorio. Viuda J. Fontcuberta Den Carbó, núm. 9

El subsecretario de Abastecimientos ha comunicado al gobernador que destinará a este puerto uno de los primeros cargamentos de trigo...

El vapor «Antonio López» de la Compania Trasatlantica, que regresa de Filipinas, vuelve por el canal de Suez...

El vapor «Antonio López» de la Compania Trasatlantica, que regresa de Filipinas, vuelve por el canal de Suez...

Hemos recibido la «Memoria que el Consejo de Administracion del Banco de Aragon, presenta a la junta general ordinaria de accionistas del 23 de Febrero de 1919»...

Agradecemos el ejemplar que hemos recibido.

Vaqueria Moderna

Francisco Baimaña Falcó. En esta vaqueria encontrara el publico en general leche fresca de vaca suiza. Por la mañana y tarde se expendera rente la iglesia de San Blas. Calle de Pedrell, núm. 3.

Durante la ultima semana la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido por imposiciones la cantidad de 1.419.090 pesetas...

La Mancomunidad de Cataluña invita a los ayuntamientos a que consignen en sus presupuestos las cantidades necesarias para conceder pensiones a obreros de más de 75 años.

I. GARCIA MEDICO-DENTISTA

Plaza del Val, 3, pral. (al lado del Fuente de Piedra)

Se anuncia la proxima llegada de remesas de madera de los paises escandinavos y del Canadá, que serán las primeras desde que estallo el conflicto europeo.

En los escaparates de la casa Singer de esta ciudad hallanse expuestos los dos banderines de los dos grupos de «boy-scouts»...

«Emboquillados» París,

De venta en la Libreria VOLTES Angel, 7-Tortosa.

Han sido puestos en libertad y conducidos a Barcelona por la pareja de la guardia civil, para ponerles a la disposicion del consulado general de su nacion, dos jovenes alemanes...

El precio de la carne ha subido; se anuncia nuevo aumento en el del pan y se continuará.

Sr. Alcalde, Junta de Subsistencias, que medidas se toman para evitar este estado de cosas?

Día claro y despejado y de agradable temperatura ha sido el de hoy. El veleidoso Marzo bien ha comenzado. ¿Continuará así?

Necrológicas

Las misas celebradas esta mañana en el Templo de Reparación en sufragio del alma de la bondadosa señora D.ª Teresa Beltrán Rico...

Reiteramos nuestro más sentido pésame a sus afligidos hijos y de un modo especial a nuestro querido amigo el muy ilustre Sr. D. Vicente Nadal...

Ha fallecido en San Gervasio el reverendo Fray Bernardino Moten Gili, provincial y actual definidor de los Franciscanos en Cataluña.

Reciba la Reverendísima Comunidad nuestro más sentido pésame y suplicamos a los lectores una oración por el alma del finado.

R. I. P.

Agrícolas

De Ginestar dicen que han terminado la recolección de la aceituna, con rendimiento mediano.

Sección oficial

A los propietarios del Delta

La Comunidad de regantes-Sindicato agrícola del Ebro, en vista de los altos precios alcanzados por el sulfato amónico, abono indispensable al cultivo arrozal...

Dada la importancia de la operación, se pone en conocimiento de todos los señores que deseen adquirir alguna cantidad, para que se sirvan pasar por la Comunidad...

CONVOCATORIA

Círculo Tradicionalista

Se convoca a todos los tradicionalistas a una asamblea que se celebrará mañana, domingo, a las tres de la tarde, en el Circulo Tradicionalista...

JOAQUÍN FERRER.

Dr. Antonio Llorca

RAYOS X

Ferrerías, 2 y 3-Tortosa. Teléfono núm. 179 y 81

Anuncio

Habiendo acordado el Sindicato Agrícola de Bitem construir un local social y darlo por contrata a pliego cerrado, se hace público a los que deseen tomar parte...

Bitem, 25 de Febrero de 1919. El Secretario, JOSÉ AIXENDRI.

Ultima hora

Conferencia telefónica celebrada

con Barcelona a las 16'40

Madrid

Lotería Nacional

En el sorteo celebrado esta mañana han sido agraciados con los primeros premios los números siguientes:

- 1.º Con cien mil pesetas: 4.281, Pontevedra, Sevilla y Madrid. 2.º Con sesenta mil pesetas: 4.425, Madrid, Barcelona, Sanlúcar, Granada. 3.º Con veinte mil pesetas: 6.556, Madrid, Barcelona y Córdoba.

Se reanudan las conferencias

A las dos de la madrugada se han reanudado las conferencias telefónicas que se suspendieron ayer a las cinco de la tarde.

Habla el Presidente

El Conde de Romanones, hablando con los periodistas les ha dicho: «La jornada toca a su fin; el conflicto está resuelto».

«Me ha visitado una comisión de la Cámara de Comercio y Centro de la Unión Mercantil para quejarse de la suavidad con que procede la policía. Yo les he contestado que las órdenes se circularon para que se procediera de una manera gradual según la importancia de los sucesos...»

El estado de guerra se acordó a primeras horas de la tarde, pero hasta las siete no pudo aplicarse por no estar redactado todavía el bando. Entretanto, el Gobierno puso en práctica otras medidas que había adoptado.

Explicó después la fórmula convenida para terminar el conflicto, que es que el Estado se incaute de las tahonas, depositando su actitud los obreros panaderos.

Han acordado dar cincuenta céntimos más a los candelistas y se han adoptado otros acuerdos, los cuales no se pondrán en práctica hasta después de haber conferenciado con los patronos.

Dice que en los sucesos de ayer intervinieron personas extrañas a la clase en huelga.

A las cuatro de la mañana—ha terminado diciendo—ha comenzado el trabajo en ciento ochenta tahonas vigiladas por parejas de soldados.

Barcelona

Los conflictos

Continúan todos los conflictos en el mismo estado. Se van normalizando el servicio de alumbrado y el de tranvías, así como también el de aguas potables.

De Lérida no se han recibido noticias.

Antigua casa de chocolate (elaborado a la piedra) puro de cacao y azúcar

LUIS TALLADA

(HIJO DE DOMINGO TALLADA)

Especialidad en clases buenas

Moncada, 4.-TORTOSA

